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視察報告書

令和 4年 11月 21日

倉吉市議会議長 様

倉吉市議会

（代表）議員 鳥 羽 昌 明 印

政務活動費により行政視察を実施しましたので、次のとおり報告します。

記

要した経費： １ 人合計 71,440円

１ 視察期間 令和 4年 11月 15日（火）から令和 4年 11月 16日（水）まで

２ 視 察 先 受講会場：新有楽町ビル２F

（東京都千代田区有楽町）

----------------------------------------------------------------

３ 視察議員名 鳥羽 昌明

----------------------------------------------------------------

４ 視察目的 株式会社 地方議会総合研究所 セミナー 参加

①基礎からわかる学校統廃合（元寝屋川市議会議長、医学博士 宮本正一氏）

②10年目までの議員向け特別セミナー（同上）

----------------------------------------------------------------

５ 視察の経過及び感想

【研修目的】

議会議決後も混迷し続ける本市の小学校統廃合問題。解決の糸口やそのヒントを

探る為、かつて議員として学校統廃合問題を経験したという講師の知見を学ぶ。

【感想】

学校再編の目的は何か？それは、より良い教育環境の整備と学校教育の活性化の為

であり、単に子どもが少なくなったから統廃合と捉えてはならない。また、公共経営

と民間経営の違いは何か？―民間経営が利益の最大化であるのに対し、公共経営は

「事務事業の再編による住民満足度の最大化」であり、つまり学校統廃合を進めるに

際しては、あくまで教育的視点に立つことと、その受益者である児童生徒やその保護

者の利益が第一義的に考慮されなければならない。

また、地域の象徴やその歴史でもある学校の統廃合問題は“必ず揉める”ものであり、

最後にそれを議決する議員には、長期的視点に立つことと“泥をかぶる努力・ケガを

する覚悟”が求められると言う。

本受講により、こうした学校再編問題の本質や目的を正しく客観的に整理すること

が出来、また、議員としての本分や覚悟を決める機会ともなった。今後12月議会にお

いて、この点しっかりと対執行部、議員間で議論していきたい。

６ 添付書類

（１）議員研修会画像
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